

posible y trataron de ridiculizarla llamándola *jacobina*.

Nuestros mediocres intelectuales hacen burla del jacobinismo, hacen burla de Juárez porque fué jacobino. Tal irreverencia anónima.

¿Qué ideal puro no está basado en el jacobinismo? ¿Qué principio liberal no tiene como asiento el jacobinismo? ¿Qué idea de progreso y de adelanto deja de informar en el jacobinismo? ¿No es jacobina nuestra Constitución de 57?

Las nobles ansias de los pueblos hacia la perfección social y política, tienen por principio el más puro jacobinismo. El jacobinismo es luz en la ciencia, belleza en el arte, altruismo en moral, abnegación y sacrificio en las luchas sociales y políticas.

El jacobinismo es la perfección. El jacobinismo es la justicia perfecta, la libertad sin trabas, el principio de la igualdad humana pura y noble.

Sócrates, Jesús, Juárez; tres jacobinos que casi son dioses.

Un pueblo sin jacobinismo, es un pueblo condenado á cadena perpétua. Un pueblo sin jacobinismo es un pueblo envilecido, un almacigo de déspotas y traidores, una sentina de césares y tiranos.

El jacobinismo protestó contra la dominación española y triunfó. El jacobinismo protestó contra la soberbia de Iturbide y venció; protestó contra el militarismo y el clero corrompidos y también triunfó; protestó contra la odiosa tiranía de Santa Ana y venció el jacobinismo; luchó contra el Imperio del ambicioso Maximiliano y volvió á triunfar; ahora protesta contra el cesarismo de Porfirio Díaz que es la síntesis de todas las opresiones: la del clero, la de la milicia, la del capital que hace esclavos de los ciudadanos libres como

pasa en Yucatán, Campeche, Tabasco, Chiapas y otros muchos Estados ó Satrapías; la opresión de la burocracia inútil y la opresión del mismo Porfirio Díaz, y también triunfará el jacobinismo, á pesar de Díaz, de Limantour, de Reyes; á pesar de los negreros capitalistas y de los soldados y curas; á pesar de todo eso triunfará el jacobinismo, pésele á los mediocres intelectuales y á los oradores de relumbrón.

El pueblo hace bien no escuchando las inmorales doctrinas de esos *intelectuales*, que corrompen los sentimientos altruistas. Para esos oradores, Porfirio Díaz es superior á Juárez y nosotros le negamos esa superioridad. Juárez fué un demócrata, Porfirio Díaz es autócrata. Juárez fué un gran republicano, Porfirio Díaz es un monarca. Juárez amó la libertad, Díaz ama la opresión. La inmensa aspiración de Juárez fué la de que el pueblo fuese libre, la inmensa aspiración de Díaz es la de que el pueblo sea esclavo.

Reciban nuestros aplausos los jóvenes oradores Villarreal, Espinosa y Lozano. Para los otros, el pueblo se ha encargado de censurarlos.

El Gral. Díaz

CLERICAL.

El Obrero Católico, de Guadalajara, Jal., conoce á su gente. Bate palmas porque el Gral. Díaz es clerical recalcitrante y se encona y envenena cuando habla del Partido Liberal. Eso lo hace el pobre papel clerical, porque sabe que de ese modo, halagando el ultramontanismo del Presidente, el necio